

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Setelah dilakukan penelitian dan analisa data maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Ada hubungan antara kepuasan kerja dengan intensi *turnover* pada perawat di Rumah Sakit Pindad Bandung.
2. Ada hubungan antara kepuasan terhadap gaji, pekerjaan, pengawasan, promosi, rekan kerja dan kondisi kerja dengan intensi *turnover* pada perawat di Rumah Sakit Pindad Bandung. Berdasarkan analisis diketahui aspek promosi yang paling kuat hubungannya, maka dapat disimpulkan bahwa aspek promosi merupakan aspek yang paling dominan terhadap intensi *turnover* hal ini karena pengembangan karir terhadap perawat masih kurang seperti kurangnya motivasi untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi hal ini karena dari perusahaan belum ada aturan yang mengharuskan perawat untuk melanjutkan pendidikan. Program pelatihan yang mendukung terhadap pelayanan dan juga kebutuhan akreditasi rumah sakit masih kurang. Begitu juga dalam proses naiknya status karyawan kontrak menjadi karyawan tetap waktunya cukup lama dan banyaknya tahapan yang harus dilalui.

B. Saran

1. Saran Bagi Profesi

Diharapkan perawat lebih meningkatkan keterampilan, kemampuan penilaian klinis, menambah wawasan dalam bekerja, menambah

pengetahuan, dan mampu bekerja senyaman mungkin sehingga pihak manajemen akan lebih memperhatikan jenjang karir perawat.

2. Saran Bagi RS Pindad Bandung

Diharapkan pihak rumah sakit lebih meningkatkan perhatian terhadap perawat dalam kompensasi, pengembangan karir atau promosi, program pelatihan, studi spesialisasi perawatan seperti perawatan medikal bedah, perawatan anak yang bisa meningkatkan kompetensi perawat. Dengan harapan bila jenjang karir meningkat, kepuasan kerja tercapai dan mencegah perawat untuk pindah kerja.

3. Saran Bagi Perguruan Tinggi

Dampak pandemi Covid 19 berpengaruh juga pada dunia pendidikan, dimana proses pembelajaran dengan metode *daring* kurang maksimal jika dibandingkan dengan pembelajaran secara langsung dan adanya pembatasan sosial berskala besar sehingga kurang memungkinkan untuk melakukan koordinasi secara langsung. Diharapkan lebih meningkatkan lagi proses pembelajaran selama masih menggunakan metode *daring*.

4. Saran Bagi Peneliti

Peneliti menyadari bahwa penelitian ini memiliki kekurangan, selama pandemi Covid 19 instansi pelayanan kesehatan membatasi untuk aktivitas dan kegiatan mahasiswa dilapangan. Diharapkan peneliti selanjutnya mampu mengembangkan penelitian ini dengan lebih baik lagi.